

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Kebijakan penenggelaman kapal asing pencuri ikan illegal ini didorong oleh kepentingan sebagai berikut :

##### **1. Keamanan (security)**

Beberapa variable yang menjadikan kepentingan keamanan sebagai salah satu faktor pengambilan kebijakan penenggelaman kapal asing illegal yakni:

###### **A. Luasnya Perairan Indonesia**

Indonesia sebagai Negara kepulauan terbesar di dunia akan memiliki masalah dengan perbatasan, terutama pada perbatas di wilayah perairan. Luasnya perairan Indonesia tidak mampu dicover oleh pengamanan laut, hasilnya banyak wilayah yang menjadi titik masuknya kapal asing illegal.

###### **B. Pelanggaran Kedaulatan Teritori**

Salah satu hak penuh sebuah Negara adalah kedaulatan, kekuasaan mutlak yang dimiliki penguasa. Masuknya kapal asing secara illegal di wilayah kekuasaan pemerintah Indonesia artinya melanggar kedaulatan Negara Indonesia, sehingga pemerintah perlu mengambil kebijakan mengenai hal tersebut.

### C. Potensi Ancaman Meluas

Ancaman *illegal fishing* yang tadinya hanya mengenai masalah pencurian ikan secara ilegal telah bertransformasi dan meluas pada tindak kejahatan yang lebih besar.

### D. Penegakan Hukum yang Lemah

Meskipun sudah ada undang-undang yang mengatur tentang penindakan pelaku *illegal fishing*, namun kenyataannya penegakan hukumnya masih lemah. Banyak pelaku *illegal fishing* yang tidak jera dengan tindakannya dan mengulangi perbuatannya karena lemahnya penegakan hukum pemerintah.

## 2. Ekonomi

### A. Kerugian Negara

Kerugian materiil yang diterima Negara Indonesia akibat tindakan *illegal fishing* sangat besar. Pemerintah tidak bisa membiarkan tindakan ini terus berlangsung, sehingga muncullah kebijakan penenggelaman kapal asing ilegal sebagai bentuk respon dari masalah tersebut.

### B. Nasib Perekonomian Nelayan Indonesia

Akibat adanya tindakan pencurian ikan oleh nelayan asing membuat nasib perekonomian nelayan Indonesia semakin terpuruk. Serbuan nelayan asing terlebih nelayan local yang kalah saing karena perbedaan teknologi membuat pendapatan nelayan Indonesia semakin rendah karena daya saing yang kalah dengan nelayan asing.

### C. Ancaman Potensi Sumber Daya

Potensi sumber daya laut Indonesia sangatlah besar, namun justru banyak dimanfaatkan oleh nelayan asing. Mereka menangkap ikan di perairan Indonesia secara ilegal dan dilakukan secara besar-besaran karena tanpa pengawasan. Tindakan ini mengancam kelangsungan habitat ikan di perairan Indonesia.

### 3. Prestis

Kebijakan penenggelaman kapal asing ilegal merupakan upaya pemerintah untuk meningkatkan prestise Indonesia sebagai Negara maritim dan pembentukan Poros Maritim Dunia melalui ancaman maupun diplomasi negosiasi.

